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11月6日，青岛市
科协重点学术活动“青
岛建设全球海洋中心城
市 学 术 沙 龙 ” ， 在 上
实 中 心 “ 浦 发 银 行 大
厦”20层会议室成功举
办！到场专家学者济济
一 堂 ， 围 绕 国 际 海 洋
名城、国际金融中心、
国际航运中心、国际科
技中心城市等方面，加
以研判，聚识献智，堪
称 一 场 精 彩 的 头 脑 风
暴！青岛市科协党组成
员、副主席王崇江，青
岛市科协学会部部长刘
红英，青岛太平洋学会
会长、中国海洋大学教
授刘洪滨，青岛市生产
力学会会长、青岛科技
大学教授李立，浦发银
行青岛分行副行长李重
民，上实发展青岛公司
营销招商部和不动产事
业部刘鹏，山东大学教
授王军，对外经济贸易
大学政府管理学院博士
生导师、教授王树文等
领导和专家出席了此次
活动。

本次学术会由青岛
市科学技术协会主办，
青岛太平洋学会承办，
青 岛 市 生 产 力 学 会 协
办，青岛上实中心（上
实发展青岛公司）和浦
发银行青岛分行提供支
持。

青 岛 市 生 产 力 学
会会长李立在致辞中，
重 点 强 调 了 两 点 ： 第
一，“力量”是“开放
的力量”。2021年11月5
日，习主席指出，“开
放是当代中国的鲜明标
识”，并强调，“中国
将坚定不移推动高水平
开放”。我们坚信“开
放是强国富民的根本途
径”，不管遇到多少艰
难险阻，坚持开放的决
心决不能动摇。今天会
议确定的“全球海洋中
心城市”建设主题，本
身就是“高水平对外开
放”的重要内容。它不
仅与“向海战略”、“
经略海洋”高度一致，
而 且 是 凝 聚 “ 开 放 力
量”的重要抉择，对创
建国内国际双循环相互
促进的新发展格局具有
重要意义。

第 二 ， “ 力 量 ”
是“协同的力量”。我
们所说的“协同”则是
面向未来的一种开放性
的合作，这种协作不仅
将超越既定系统的要素
束缚和资源限制，而且
要求建立一种新的运作
机制和资源配置方式，
同 时 ， 它 对 创 造 新 系
统、开辟“新世界”也
具有其他方式所难以比

拟的作用。青岛太平洋
学会和青岛市生产力学
会曾在多个领域开展的
合作就是这样一种“协
同”。今天，我们再度
协同开展“全球海洋中
心城市建设”的研究，
相信，同样会奉献鲜活
的新思想、新观点、新
方案。

李 立 会 长 还 就 “
创新迭代”对全球海洋
中心城市建设的意义做
了扼要阐述：在国际机
构量和发布的《世界领
先海事之都》评价中，
青岛距离“领先海事之
都”还有较大的差距。
从某种意义上说，即使
是在海洋和海事领域，
青岛也还算不上综合实
力最强的一线城市。我
们要在这样一个基础上
创建“全球海洋中心城
市”，并且要在不远的

将来昂首挺进“世界城
市体系前列”显然有很
大压力。怎样才能突破
各 种 屏 障 ， 顺 利 到 达
既定目的呢？我认为，
只有立足现实，保持方
向，不断创新迭代，先
从 一 个 接 一 个 的 点 干
起，然后，再将之汇集
成为逐渐靠近目标的连
线，才能克服起点低、
目标远的局限性，才能
满足更接“地气”和更
富有“前瞻性”的双重
需求。

浦 发 银 行 青 岛 分
行副行长李重民致欢迎
词，并介绍了浦发银行
不仅在正常业务方面有
了较好发展，还于近年
来围绕海洋经济，专门
成立了有关海洋经济业
务部门，在支持海洋经
济发展方面做出了一些
举措。之后，进入主题

分享阶段。

青岛市社科院城市
发展研究所副所长、研
究员冷静首先发言。他
以《全球海洋中心城市
建设的青岛路径探索》
为题精彩演讲。其中谈
到：全球海洋中心城市
是海洋城市发展的高级
阶段，是能够依托海洋
科技、经济、文化等和
中心城市集聚、辐射等
功能体系，对全球要素
资源实现高效配置的国
际化城市，从内涵上来
说其兼具全球城市、中
心城市和海洋城市三大
特征，从功能上来说体
现在全球性海洋科技创
新、全球性航运贸易枢
纽、全球性海洋产业集
聚、全球性海洋文化交
流、全球性海洋治理供
给等方面。
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